

# EL PACIFICO



Semidiario de intereses generales

DIRECTOR, REDACTOR Y ADMINISTRADOR.

Juan de Dios Matus

Editor responsable—GERARDO AGUILAR B—Parque de la Victoria



AÑO XI { PUNTARENAS, COSTA RICA, MARTES 15 DE OCTUBRE DE 1907 } NÚMERO 1403

## INTERESA A TODOS

### Una falsificación descubierta

Teniendo en nuestras manos las pruebas indudables de q' en esta localidad se vende una audaz falsificación de nuestras afamadas

### Píldoras de Vida del Dr. Ross

creemos de nuestro deber instruir al público que nos favorece, acerca de la manera de conocer la falsificación para cortar los graves perjuicios que á su salud ella podría acarrear.

Los grabados de la envoltura de las píldoras falsificadas son de un color azulado de tonos pronunciados, y las figuras que representan tienen notables diferencias de detalles con las de la legítima envoltura. La envoltura fraudulenta, además, carece de la firma escrita verticalmente en el margen izquierdo de la envoltura verdadera, y q' dice así "C. B. RIKER", y del rótulo en letra roja pequeña, escrito horizontalmente en la parte de arriba hacia el margen derecho que dice "aprobada y registrada bajo el número 163 M. I. N. D. R. G. T. R. D. A. de MEX. n.º 5,941 II DEC 1905". Además, las letras rojas de la envoltura suplantada, son de un color oscuro que no puede confundirse con el escarlata claro de la legítima envoltura.

Las etiquetas de la falsificación, que van pegadas á los frascos, están impresas con tipos diferentes de los empleados en las legítimas, y tienen la particularidad muy notable de que nuestro nombre está escrito todo en mayúsculas en la etiqueta apócrifa y en minúsculas en la legítima, exceptuando las letras iniciales, como es natural.

Sirvan las anteriores explicaciones de resguardo á los intereses de los innumerables consumidores de nuestro incomparable preparado; los nuestros serán eficazmente garantizados por las leyes de Costa Rica.

SIDNEY ROSS C.

## Correspondencia de New York

Octubre 1.º de 1907.

### DRAMA NUEVO

Señor Director: Lela... Pero de pronto cerrando el libro con ademán nervioso, se puso de pié, y dirigiéndose apresuradamente á una de las ventanas y apartando la blanca cortinilla de punto que cubría los cristales, tendió con ansiedad la vista al horizonte. El panorama que desde allí se divisaba era espléndido: á un lado y á lo lejos, la bahía de aguas azules y brumosas; al extremo opuesto, verdes y dilatadas llanuras pobladas de alegres granjas, de pintados Kioskos y de casitas coquetas y risueñas: al frente, el río, el ancho río del Este, en cuyas ondas se retrataba temblando la silueta de los gigantescos edificios de la ciudad; y atrás la típica arboleda del Parque, convertida por la mano fría del Otoño en una como inmensa paleta en la cual se mezclaban el verde con todos los matices, el rojo con todas sus reverberaciones y el amarillo con todas sus languideces.

La temprana sombra del Otoño: aquí y allí, como luciérnegas dispersas, principiaban á brillar las luminarias, y en el ambiente mismo sentíase algo como las desmayadas palpitaciones de la naturaleza soñolienta.

Ya no debe tardar, pensaba ella. Esta mañana, al despedirse, me prometió que vendría antes que anocheciera.

Y, de repente, sintió un dolor agudo y exhaló un quejido, y al verse sola, su angustia, en forma de lágrimas, nubló sus pupilas. Los primeros espasmos de la maternidad comenzaban á agitar aquel organismo: y él, su compañero único, su único apoyo, no llegaba.

Y en cada bote que cruzaba el río creía verlo venir; y el bote entraba al muelle, y el tropel de pasajeros se dispersaba, y él no aparecía.

Los dolores se hacían más tenaces y más rudos, y las tinieblas de la noche más espesas y sombrías.

De pronto, abajo, en la calle, oyó un tumulto; confusión de voces, tropel de carreteras, gritos de chiquillos; pero ni alcanzaba á distinguir nada ni podía explicarse nada de lo que sucedía. Algún ebrio, tal vez; tal vez algún accidente de esos tan comunes en las grandes ciudades; algún trabajador herido, alguna obrera desmayada; y en pos del uno ó de la otra, la turba, la inevitable turba de curiosos; el séquito obligado de todos los conyepes fúnebres... En ese momento la campanilla eléctrica vibró con violencia prolongada.

"El, él!" exclamó en un arranque de consuelo y alegría, corrió á abrir la puerta.

El tumulto de curiosos, el que acababa de sentir en la calle, había subido al último piso y se agolpaba á la entrada de la vivienda.

Dos agentes de policía ayudados por personas desconocidas, llevaban en brazos un cuerpo humano, cubierto de sangre fresca, la que manaba aún de ancha herida que ocultaba el cabello.

La luz de un farolillo de gas que alumbraba el estrecho pasadizo, iluminó la pálida faz del herido cuyos ojos, entreabiertos é inmóviles, acusaban completa insensibilidad, y á las manchas de sangre se mezclaban manchas de lodo en la cara y el vestido.

Fué á cruzar la calle, y no vió el tranvía eléctrico que venía, y cayó bajo las ruedas al recibir el inesperado golpe. y la máquina de madera y hierro le rompió el cráneo y le trituró los miembros, con los últimos alientos de vida que le quedaron, pudo decir su nombre, dar la dirección de su domicilio y pedir que lo condujeran á él, sin darse cuenta, sin duda, de lo que exigía. Y ese rayo de vitalidad que le permitió hablar en sílabas incoherentes, no tardó en disiparse, y solo quedó en aquel cuerpo despedazado una ligera palpitación de músculos: el postrer soplo de vida que se escapa....

Un grito de horror y pavor, el más hondo, más amargo, más terrible que haya brotado jamás de labios humanos, escapóse de los de ella á tiempo mismo que sin fuerzas, como masa inerte, desplomóse al suelo sin sentido.

Un estremecimiento de terror y asombro, una nube de conmiseración y de tristeza pasó por sobre aquella turba de curiosos. Y apresuráronse, los que más cerca estaban, á venir en socorro de la desgraciada, quien al caer agitó sus miembros todos en una convulsión horrible, y cruzó por las facciones de su rostro un rítmico de dolor y de descanso, y entornó lánguidamente los párpados para no volver á abrirlos jamás!

Y á ese quejido indescriptible, á esa mueca de agonía, á esa laxitud mortal, respondió un gemido abogado que parecía salir de las entrañas de la muerte.

Huérfano, sin regazo para dormirse, ni seno para alimentarse, en medio de aquella rápida y espantosa escena, había abierto los ojos al mundo un nuevo ser: el huésped esperando en aquel hogar en donde la dicha había posado el vuelo diez meses antes y colgado azules cortinajes en la cuna preparada para recibirle.

Al siguiente día, el carretón fúnebre de una sociedad de beneficencia, sin acompañamiento ni coronas, llevaba al campo de los pobres dos cadáveres. El hospicio había abierto sus puertas y destinado un lecho para el recién nacido.

El Corresponsal

## BIOPLASMA

Fermento vital extraído de las glándulas de animales jóvenes y sanos. Restituye el vigor normal suministrando á la sangre elementos de vida.

Empleado con resultados sorprendentes por los mejores facultativos de Europa y los Estados Unidos.

Millares de testimonios espontáneos garantizan sus méritos y eficacia.

Único remedio que ha logrado hasta hoy detener el progreso y aliviar los dolores de la Ataxia Locomotriz.

Previene el Paludismo y lo cura.

Recomendado en el tratamiento de la Tisis y en todas las afecciones nerviosas producidas por causa de debilitamiento.

Devuelve fuerza y vigor á los organismos gastados; alivia y cura los desarreglos intestinales. Sin rival para las enfermedades de los países tropicales.

La Sal Lithín y el Laxatene completan el tratamiento.

Atendiendo á numerosas exigencias se ha abierto un Departamento Hispano Americano para la venta.

Se atienden consultas y se remiten informes á solicitud.

La fórmula se suministra á quien la exija.

Dirigirse á

BIOPLASMA CO.,

96 John Street,

New York, U. S. A.

## DEBIL GASTADO

La vida agitada—principalmente en los países tropicales—el excesivo estudio, las preocupaciones y otras tendencias, son la causa del aniquilamiento de que tantos se quejan. Para levantar y salvar ese ejército de hombres, que cada día es más numeroso y q' si se abandonan pueden acabar con su virilidad y constituirse en los seres más desgraciados en el mundo, garantizo que no existe preparación alguna igual al verdadero vigorizador Hemoopático del doctor Lobb. Jamás ha dejado de volver la energía masculina y de reconstruir el organismo de los hombres impotentes é incapacitados para las delicias conyugales.

Tome usted el vigorizador homeopático del doctor Lobb y si no le hace falta haría un acto de humanitarismo aconsejándole á alguno de sus parientes, amigos ó conocidos que sea una víctima de debilidad prematura cansados por excesos juveniles.

El hombre que no se sienta hombre en la extensión de la paladra física y moralmente encontrará su salvación en el vigorizador de doctor Lobb.—Precio c/ 1.00

El verdadero remedio homeopático del Dr. Lobb para los nervios, cura positivamente la debilidad y la excitación nerviosa, el abatimiento del espíritu, la falta de sueño y el desasosiego nocturno.—Precio c/ 1.00

Pídase el Manual del doctor Lobb, que se envía gratis, pero vale lo que pesa en oro. Toda consulta que se me hace la atiendo confidencial y desinteresadamente.

Doctor H. W. Lobb, número 329, Norte 15 th. St Filadelfia, U. S. A.

Agentes Generales en Costa Rica, HERMANN & ZELEDÓN

BOTICA FRANCESA

San Jose

No será legítimo el frasco que no lleva impresa en la envoltura la firma de los señores HERMANN & ZELEDÓN.

Unico Agente en Puntarenas,

Manuel J. Grillo FARMACIA UNIVERSAL

Mejor que Petronina

El Reconstituyente Cerebral de J. Chapelle & Ca de París, ha venido á llenar una necesidad general.

Es un gran vigorizador del sistema nervioso, cualquiera que sea su estado.

Con su uso se recupera la memoria y las fuerzas perdidas.

Los pocos que en este país lo conocen, no pueden menos que elogiar los efectos de este maravilloso medicamento.

Agencia y depósito en Costa Rica: La Farmacia Universal. Puntarenas.

## EL PACIFICO

### Siempre adelante

Llega entre nosotros á tal extremo el pesimismo, que no solo han dudado muchos de que un día sea aquí el término del ferrocarril, sino que cuando dimos la noticia de estar en Panamá, ya recibida por el encargado del ejecutivo, la locomotora pedida por el Gobierno para reemplazar la antediluviana n.º 7 que actualmente hace el servicio entre este puerto y La Barranca, nos llamaron engañadores ó engañados, alegando que para el poco tiempo que faltaba para que se llevaran el puerto á otro lugar, bastaba con el resto de vida que le queda á la n.º 7.

Pues bien, ya desaparecerá, quieran que no, la falta de fé respecto á la anunciada locomotora, pues ayer arribó el *Aztec* trayéndola á su bordo.

Se nos asegura que es de magnífica condición y de moderno estilo; que pesa 48 toneladas y que es tan grande, sino más que la Turrucores, por lo cual, temiendo que la línea no refeccionada, del Roble á la Barranca, no soporte el peso de ella, se ha ordenado la reparación formal de ese trozo de línea, se han contratado los durmientes necesarios y se han pedido los rieles que faltan para, ocupando los que aún quedan aquí nuevos, poder llegar hasta el río con una línea, como si dijéramos, perfectamente nueva.

El mecánico Sr. Carazo se trasladó á la locomotora, y dado el interés que el Agente superior señor Guevara se toma por tener en el mejor estado la sección á él encomendada, estamos seguros de que muy en breve la locomotora y vía estarán en condición de prestar el servicio más irreprochable. Si á esto se agrega el decidido propósito del Sr. Presidente, de construir cuanto antes y sin que lo arredren contratiempos, el trozo de vía que eslabonará las dos secciones construídas, no habrá razón para llamarnos ilusos porque desde ahora proclamemos un hecho real la terminación en este puerto del ferrocarril al Pacífico.

El *Noticiero*, al cual pudiéramos llamar órgano semi-oficial, nos ha notificado la aceptación, de parte de los prestamistas, del empréstito cuyo monto total habrá de invertirse en la construcción de esa línea; la ciencia y la observación han señalado ya la ruta que hay que seguir y la fácil practicabilidad de la obra; está ordenado el que á los trabajos de construcción se dé principio de aquel y de este lado simultáneamente; el Ejecutivo abunda en buenos deseos, así lo han demostrado el tiempo y los hechos, agentes de la verdad, de hacer de Puntarenas el punto terminal.

No cabe, pues, motivo á la más ligera duda: cobren aliento los empresarios, edifiquen los pudientes, prepárense todos á recibir la magna obra con adelantos que estén en relación con la vida de actividad y de progreso que en breve surgirá para este puerto, tan querido de sus hijos como digno del apoyo de los gobernantes.

## Cómo se escribe la historia!

Para cazar leones, cuál es la receta?

Anécdota de Napoleón. -- Los hombres de Zelaya.

"La Nación", semanario mexicano, en su edición de agosto trae toda su primera plana, dedicada á la "República de Nicaragua, sus hombres (con minúscula) y sus Progresos (de los hombres y con mayúscula).

El *Tailleur* nicaragüense que se pinta muy modesto en el largo panfleto de adulaciones para Zelaya, es un personaje muy conocido entre nosotros por sus rarezas personales y sus modales de hombre pulcro: don Fernando Sánchez. -- Entre las invenciones más inverosímiles con que el diplomático ha querido sorprender á los hijos de Montezuma, encontramos ésta: que la señora Blanca de Zelaya en el propio campo de batalla, á la cabeza de las enfermeras, curaba los heridos en la última guerra.

Cuando Napoleón emprendió la campaña contra Wurmser, Josefina se puso en camino con él, presenció las escaramuzas de Verona y de pronto les detuvo el enemigo en Ponte Mónaco, se refiere que entonces, de la esposa del General se apoderó tal miedo que derramó abundantes lágrimas. Napoleón la consoló diciéndola, como en efecto sucedió: Wurmser pagara muy caro estas lágrimas. Pero la verdad es que la futura emperatriz oyó muy de cerca el batir del cobre, pues tiraron á su coche y en varias ocasiones perecieron algunos de su séquito.

Tenía perfecto derecho de recibir cumplimientos en Luca.

Lo que es doña Blanca, con todo y su buen corazón, y crierla, por qué no? capaz de actos heroicos, está muy distante de que hubiera recibido en Tegucigalpa los sacramentales óleos.

Por una razón muy sencilla: ni ella ni su marido fueron á Namagüe, ni presenciaron ninguna batalla ni siquiera alguna escaramuza de la campaña de Honduras: se quedaron muy tranquilos en el Campo de Marte.

No se crea pues escatimamos los aceites de honor á Da. Blanca. Bien puede merecerlos cuando suceda, pero por ahora queremos constatar el hecho histórico, aunque el informante Sr. Sánchez diga lo contrario, que doña Blanca no salió de su palacio del Campo de Marte.

Y también porque para matar leones, la condición *sine qua non*, sin la cual, no se puede obtener ni vivo ni muerto, ningún ejemplar del soberbio carnívoro, es llegar al lugar donde haya leones, y aun más, una vez allí constituirse en la casa de la fiera para poder darle caza.

Y ninguna de estas prescripciones se ha cumplido como lo manda la receta.

Es obra de la imaginación del Dr. Sánchez y su secretario el Sr. Espinoza.

No dudamos ni un momento que el caudal de filantropía que ella posee conmovió todas las fibras de su sér al considerar el sin número de víctimas inocentes que la injustificada guerra de Zelaya hacía en los campos de batalla, y es casi seguro que la ternura de su sexo tuvo desbordamiento de lágrimas; que á su buen corazón tuvo que reprimirle más de un reproche contra el autor de las desgracias de Nicaragua y Honduras.

## AVISO IMPORTANTE

Las fincas, de café y de hule, en buenos terrenos, son muy productivos; pero mejores son las de «Bálsamo Negro» que en malos terrenos se da perfectamente con tal que sea en terreno cálido.

En Esparta finca de don Alejandro Aguilar Castillo, se vende semilla de este Bálsamo que ya está aclimatado.

Octubre de 1907.

## LA MACACONA

En mi calidad de albacea de la sucesión de don Juan Bautista Mata Carrillo, estoy autorizado por el señor Juez Civil de esta Comarca, para vender LA MACACONA, finca perteneciente á la sucesión dicha, inscrita en el Registro de la Propiedad, Partido de Puntarenas, situada en el cantón de Esparta, cercada de alambre de púas y cultivada en parte con zacate de agengibrillo y guinea.

Además de la gran cantidad de terreno de que está compuesta tiene 22 vacas paridas, con sus crías, cinco vacas vacunas, seis novillos, cuatro vaquillones, dos terneras y una yegua. -- Ha sido valorada en \$ 8,000.00. -- Oigo propuestas, ya sea directamente, ó por medio de mi apoderado, en esta ciudad, don Domingo Enriquez, entendiéndose que las que se dirijan deben cubrir la base del avalúo.

Puntarenas, 18 de Setiembre de 1907.

To.º BARQUERO

## GOTAS CONCENTRADAS

DEL

### VERDADERO HIERRO BRAVAIS

Recomendado por todos los médicos del mundo entero.

El Hierro de Bravais, sin clor ni sañor, es el único ferruginoso que no estríe jamás y el único que no ennegrece los dientes.

Los niños enfermizos cuyo crecimiento ha sido difícil ó por el contrario demasiado rápido:

Las jóvenes pálidas, débiles, melancólicas.

La tos afectada de anemia, clorosis, leucorrea, (pérdidas blancas, neurosis, etc.)

Los ancianos de uno ú otro sexo debilitados por la edad ó las enfermedades; todos ellos deben tomar á las comidas las Gotas del Hierro Bravais.

Pídase en todas las boticas

Agente general E. P. FERNANDEZ.

"BOTICA DEL MERCADO." -- ALAJUELA, C. R.

## Marina Colmena

La mejor llegada al país, con dos libras más en cada bulto, Se vende como Agencia del **Molino**.

TEODORO ROIZ ° PAGES & CAÑAS

Puntarenas.

San José

Siempre hay grandes existencias del conocido Jabón que fabrico.

## Aviso

En CAMARITA, magnífico puesto de mi propiedad, entre Manzanillo y Pájaro, estoy listo para recibir y despachar la mercadería que se desee encomendárseme, para el comercio de las Juntas.

Mercedes Fallas

## NO REGALO MAS MI TRABAJO

A siete colones fanega, al menudeo, daré la cal, y de 50 fanegas en adelante, precio convencional.

FÉLIX RIVERA PITÍ.

## AZUCAR

—DEL—

### INGENIO DEL TEMPISQUE

—DE—

Federico Sobrado

Se vende en la ompañía de Agencias de C. R. imitada.

Esa, sí, es su gloria, pero la que le quiere atribuir el Dr. Sánchez es de todo punto falsa y ella misma la rehusaría, estamos seguros.

Y si el General Zelaya le hubiese dicho: "pagarán muy caras estas lágrimas los aliados," le habría dicho la verdad: lo justificaría Acajutla, Sonsonate, Puerto Cortés y Choluteca.

Todo lo demás que relata la "Nación" no es otra cosa que copia del mensaje de Zelaya, de Enero de 1906, obra, como todos sabemos, del extinto Ministro doctor Altamirano. Como ese mensaje fué estudiado bajo todos sus aspectos por el escritor nicaragüense don Mariano Zelaya en su folleto "Astrea victrix," nada tenemos que añadir á aquel mensaje en el cual los bonitos cálculos del mensaje son pura música celestial, escritos para la exportación.

Solamente vamos hacer resaltar, una nota que marca la ironía de la suerte. En el mensaje se hace alarde de las grandes reformas de la enseñanza y por supuesto se condena la obra de los conservadores por retrógrados é ignorantes, y cosa curiosa, todos los hombres que hoy figuran en algunos puestos prominentes, fueron educados como normalistas en los institutos de León y Granada.

Altamirano, Irfas, Castellón C., Sevilla, Macías, Castellón H., Bolaños P., etc, recibieron en los institutos que fundaron los conservadores como diez á doce años de colegio...

Aquella época, de Cárdeñas á Carazo, fué la edad de oro de la enseñanza de Nicaragua.

En los dos institutos se contaron 400 internos y cerca de 600 externos. Laboratorios, gabinetes de Física, aparatos de Topografía y Cosmografía, talvez los primeros que llegaron á C. A. traídos por el Ingo. Bertoglio, todo con un costo de más de medio millón de pesos plata.

Qué hizo de tan lujoso material el gobierno reformador? Convirtió en Cuartel el Instituto de León y la soldadesca acabó por destruirlo y no satisfecho, el edificio lo cedió para un colegio de monjas.

Llegó á tanto el cúmulo de facilidades que el gobierno conservador proporcionaba á más de 200 normalistas, que no solo los alimentaba y proveía de libros, sino que, cuando deseaban aprovechar las vacaciones estudiando, gozaban de las prerrogativas del internado y se les hacía ganar dando clases ó sirviendo de inspectores. Así completaron sus bachilleratos el Dr. Altamirano, don Julián Irfas, don Ramón Sevilla, don Camilo Castellón etc.

Aquí se encuentran muchos normalistas como don Arturo y Fernando Elizondo, José Amador, José León Quesada, Francisco Torres y los costarricenses Miguel Gutiérrez, Miguel Jirón y otros varios que fueron normalistas y aprovecharon las bondades del régimen conservador.

Zelaya, que ha visto lo que ha pasado á los conservadores con la generación que educaron no regala su instrucción así no más, no quiere darle armas al enemigo por aquello de "cria cuervos..."

res en los días del pago: que se bebe de lo prohibido y se juega de lo pintado y se riñe y se hiere, á vista de la misma autoridad á la que no respetan porque su pequeñez la hace irrisoria.

Dice, y nosotros lo excitamos, que dará informe al Ministerio para procurar que se establezca un centro de policía verdaderamente respetable. Ojalá logre su propósito.

**Aviso**

Que por escrituras otorgadas ante el Notario Licenciado don José León Quesada y Arana, revoqué totalmente el poder generalísimo que habia dado á mi esposa doña Isabel González de Alvarez y lo confiero á mi hermano don Pedro Alvarez Argüello.

MANUEL ALVAREZ

**Sin Trabajo aún**

*El Trabajo*, periódico que redactan los conocidos escritores don Silvio Selva y don Federico Mora, aún no se ha dignado visitar al humilde Pacífico.

Aunque así sea, enviamos al apreciable colega un cortés saludo, y deseamos que su labor no desmaye ante la indiferencia con que aquí se recibe todo esfuerzo que tienda á enseñarnos el cultivo de la tierra, la mejora de las razas, la introducción de nuevas y productivas industrias, el mejor modo de fomentar la agricultura, lo que forma el verdadero, el bendito trabajo.

**Nueva remesa**

La *Botica del Pueblo* del Dr. Enrique Mentiell, acaba de recibir por el vapor que llegó ayer, las siguientes mercaderías:

Aguas de Colonia, vasos de noche enlosados, Harina Lacteada, el afamado Jabón "Sunlight", Sal de frutas de Enos, Citrato y Carbonato de Magnesia, Magnesia Calcinada, Aceite de Bacalao Lanolina, Carnos grande y pequeño, Mostaza y un sin número de drogas y medicinas que ofrece á sus clientes y al público en general, á precios sumamente bajos que no admiten competencia.

**Un médico alterno**

El Sr. Médico de Esparta, Dr. Don Lucio Zavala H. de Méndez, de ocuya competencia profesional se hacen elogios, ha dispuesto pasar en esta ciudad tres días de cada semana y ha escogido la Botica de Puntarenas para oír consultas y recetar. El viernes próximo inaugurará sus trisemanales visitas.

Que el acierto marque su asistencia á los enfermos.

**Calenturas Palúdicas**

Anemia Clorosis Leucorrea [perdidás blancas] Neurosis etc. etc.

Tómense las píldoras reconstituyentes del Doctor Junco.

Depósito: Botica Francesa—San José. Preparadas especialmente para la Botica del Mercado.—Alajuela C. R.

**Lesionada por no querer**

A las 5¼ de la mañana del domingo último, en Rio Grande de Paquera, José Carrasco le abrió un canal en la frente á Angélica Moraga, desde la raíz del cuero cabelludo hasta la nariz.

La Moraga habla sido concubina de Carrasco y según parece, en la noche del 12 había querido anudar la liga rota y q' la Moraga se negó alegándole que en el largo tiempo que habían vivido maritalmente, se había portado muy mal etc. etc.

Temerosa, no sabemos de que, esa noche se fué á dormir á casa de don Juan Bautista Escalante y Carrasco pasó la noche, probablemente en vela, sobre un montón de madera en el patio del mismo señor Escalante.

Cuando la Moraga, en tormento

**A mis clientes y amigos**

Les aviso que el primero de noviembre abriré de nuevo mi Hotel conocido con el nombre de *Las Brisas* en la casa de Dn. Alejandro Molina, al Sur del Parque de la Victoria.

Ofrezco al buen cocinero italiano Domingo Febrile, con recomendaciones de los mejores hoteles de San José y Limón.

Tambien ofrezco piezas frescas y bien acondicionadas.

DOLORES DUARTE DE CHACON  
Puntarenas, 15 de Octubre 1907

**ANIBAL SANTOS**

ABOGADO Y NOTARIO.—SAN JOSÉ, C. R.

—0—

Manda borradores de escrituras para corregir defectos subsanables, y las presenta al Registro, por seis colones y por cincuenta céntimos, respectivamente, Pago adelantado.



**ELDERS & FYFFES LIMITED**

LINEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE PUERTO LIMÓN

(COSTA RICA) Y MANCHESTER Y BRISTOL (INGLATERRA).

Los vapores de esta Línea hacen la travesía de Puerto Limón á Manchester ó Bristol en 17 días. Salen de Limón los Viernes de cada semana y los Martes de cada semana alternada.

Pasaje de Primera á Manchester y Bristol: . . . . . \$ 20

Pasaje de Primera á Manchester y Bristol, Ida y vuelta. . . \$ 35

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja al de 10 por ciento.

Para informes dirijase á las oficinas de la United Fruit Company.

E. J. HITCHCOCK,  
Administrador.

Limón, Costa Rica—20 de abril de 1907.

**Negocio Seguro**

En muy liberales condiciones, con la sólida é imprescindible base del dinero efectivo, vendemos el tan conocido Hotel colombiano, negocio de positiva utilidad del cual nos deshacemos solo por tener que regresar á nuestro país:

Emilia y Josefa Alvarado

Puntarenas, 2 de Julio de 1907.

**LA CIUDAD DE LONDRES**

DE

**A. Asch & Bros.**

EN SAN JOSE

Con Sucursales en Limón, Cartago y

**PUNTARENAS.**

En esta ciudad frente al Club, entre La Eureka y la Alcaldía.

Se vende al detal y al por mayor mercaderías de toda clase y muy baratas.

*La Vanguardia*



Desde el quince del presente tengo establecida frente al Hospital casa de don José Cabezas (Liberia), una lechería donde á toda hora encontrará leche al pié de la vaca y á precio muy moderado.

Tengo también á la orden del público buena caballeriza y maganillo bestias de alquilar.

ENRIQUE CORTÉS E.

**INFORMACION**

**Una inspección ocular**

Para que palpara todas las incorrecciones que en los días de bago cometen en las Minas, invitó al Sr. Sub inspector de hacienda al Sr. Comandante de Policía de aquí, y allá se fueron hará cosa de cinco días.

Ya regresaron y el Sr. Comandante nos dice que el desorden más completo reina por aquellos luga-

